



Nota de prensa

El presidente del Gobierno participa en el Consejo Europeo en Bruselas

España, Irlanda, Eslovenia y Malta se comprometen al reconocimiento del estado palestino

- En un comunicado conjunto han expresado que la única manera de lograr una paz y estabilidad duraderas en la región es mediante la aplicación de la solución de dos Estados, con los Estados israelí y palestino viviendo uno al lado del otro, en paz y seguridad. “Es el momento”, ha dicho Pedro Sánchez.
- Ha puesto en valor las contundentes conclusiones alcanzadas por el Consejo Europeo sobre Gaza y ha subrayado que reflejan la posición que España ha defendido desde el inicio del conflicto, como la llamada a un alto el fuego, la apertura de los corredores terrestres o el apoyo a UNRWA.
- El presidente del Gobierno ha destacado que la Unión Europea sale reforzada, con más unidad y una estrategia política más clara y coherente, y con instrumentos para ejecutarla.
- Pedro Sánchez ha subrayado la determinación de la UE a aumentar el apoyo a Ucrania, con la creación de un fondo específico de 5.000 millones de euros dentro de la Facilidad Europea para la Paz.
- En este sentido, ha recalcado la necesidad de reforzar y modernizar la industria de Seguridad y Defensa europea para garantizar que el proyecto de paz que es Europa cuente con los instrumentos de disuasión necesarios.
- Los líderes europeos han abordado los retos actuales del sector agrícola y se han emplazado a avanzar en la reducción de las cargas burocráticas para ayudar a que los agricultores europeos sean más competitivos.



Nota de prensa

Bruselas, 22 de marzo de 2024.- El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha participado en la reunión del Consejo Europeo en Bruselas, en la que se han abordado aspectos como el aumento del apoyo a Ucrania, la necesidad de reforzar la seguridad y defensa europeas o la crisis en Gaza, entre otros asuntos de interés, como la reducción de las cargas burocráticas para ayudar a los agricultores a ser más competitivos, los avances en el proceso de ampliación y reforma de la UE, o la gestión de la migración.

El presidente del Gobierno ha puesto en valor las contundentes conclusiones alcanzadas por el Consejo Europeo sobre Gaza. En este sentido, Pedro Sánchez ha subrayado que son “unas conclusiones que reflejan la posición que España viene defendiendo desde que estalló el conflicto” y que “llaman con claridad a un alto el fuego, a la apertura de los corredores terrestres, a que no se inicie la ofensiva sobre Rafah, a seguir apoyando la labor de UNRWA en la franja y en el conjunto de la región, y a impulsar una conferencia de paz que lleve a la solución de los dos estados.”

Pedro Sánchez ha defendido que es la única forma de acabar con el conflicto y garantizar una paz duradera. Por ello, en los márgenes del Consejo, el presidente del Gobierno ha organizado esta mañana una reunión con los primeros ministros de Eslovenia, Irlanda y Malta en la que se ha adoptado el compromiso a reconocer al estado palestino de modo que contribuya al éxito de un proceso de paz.

El Consejo Europeo ha mostrado su profunda preocupación, tanto por la catastrófica situación humanitaria en Gaza y su efecto desproporcionado sobre la población civil, en particular de los niños, como por el riesgo inminente de hambruna causado por la insuficiente entrada de ayuda en Gaza. A este respecto, los líderes europeos han acorado instar al Gobierno israelí a que no emprenda una operación terrestre en Rafah, que empeoraría la ya catastrófica situación humanitaria.

Otro aspecto que han abordado los líderes europeos es la determinación a aumentar el apoyo a Ucrania, con la creación de un fondo específico para el país de 5.000 millones de euros dentro de la Facilidad Europea para la Paz. Asimismo, se han promovido nuevas sanciones a Rusia y la utilización de los rendimientos de los activos inmovilizados para apoyar al pueblo ucraniano, al mismo tiempo que se avanza con los Acuerdos bilaterales de Seguridad en los que están trabajando varios Estados Miembros.



El presidente del Gobierno ha subrayado que “Putin no ha ganado la guerra, como pretendía. Pero tampoco la ha perdido”. En este sentido, ha puesto en valor la necesidad de aumentar inmediatamente el apoyo a Ucrania para evitar que el frente ucraniano experimente retrocesos. “Debemos evitarlo a toda costa. Porque lo que está en juego es la credibilidad, la seguridad y el bienestar de todos los europeos”, ha recalcado.

En este contexto, los líderes europeos han abordado la necesidad de reforzar y modernizar la industria de Seguridad y Defensa europea, otro asunto que ha sido discutido en el marco del Consejo Europeo. El debate se ha articulado en torno a la urgencia de reaccionar a la guerra en Ucrania, en el corto plazo, y al refuerzo de la capacidad de respuesta europea, en el largo plazo. A su llegada al Consejo Europeo, el presidente del Gobierno destacó que “Europa es un proyecto de paz y para garantizar esa paz y espacio de derechos y libertades, necesitamos aumentar nuestra capacidad de disuasión, nuestra seguridad y defensa, para que no haya tentaciones por parte de regímenes autoritarios que pongan en cuestión y debiliten ese espacio de derechos, de libertades y de democracia, que es Europa”.

La Unión Europea se ha comprometido a aumentar su preparación y sus capacidades para que estén a la altura de sus necesidades y de su ambición en el contexto de las crecientes amenazas y desafíos a la seguridad. Pedro Sánchez ha afirmado que este refuerzo “no es para desarrollar una economía de guerra o escalar el conflicto, sino justo para lo contrario: para garantizar que el proyecto de paz que es Europa cuente con los instrumentos de disuasión necesarios”.

El presidente del Gobierno ha destacado que tanto la sanidad como la energía, las políticas climáticas, la transformación digital, y también, la seguridad, son bienes públicos europeos, que necesitan financiación nacional y también europea.

Pedro Sánchez ha puesto de relieve los logros acometidos por la Unión Europea y su capacidad de respuesta ante los grandes retos a los que se ha enfrentado el proyecto europeo, como la compra centralizada de vacunas durante la pandemia, la aprobación de los Fondos Next Generation o la crisis energética como consecuencia de la guerra de Putin, que fue acompañada de una reforma del mercado eléctrico, precedida por la solución ibérica liderada por el Gobierno de España y el Gobierno de Portugal. “Hay un cuestionamiento de la seguridad europea por un tercer país, que en este caso es el régimen de Putin en Rusia. Debemos hacer lo propio con la industria de defensa y con la seguridad”, ha subrayado.



Apoyo a los agricultores europeos

El Consejo Europeo ha abordado también las diferentes iniciativas que se han puesto en marcha desde las instituciones europeas para hacer frente a la situación que vive el sector agrícola. En este sentido, el presidente del Gobierno ha reiterado su apoyo a todos los agricultores europeos y ha destacado la petición de que la Comisión Europea reduzca las cargas burocráticas para ayudar a que los agricultores sean más competitivos.

Los líderes europeos han subrayado la importancia de un sector agrícola resistente y sostenible para la seguridad alimentaria y la autonomía estratégica de la Unión Europea. Asimismo, Pedro Sánchez ha incidido en la necesidad de escuchar las peticiones e inquietudes del sector y en seguir trabajando para adoptar medidas a corto, medio y largo plazo que acompañen a los agricultores en su transición a una agricultura más sostenible y competitiva, que refuerce la posición de los agricultores en la cadena alimentaria, en particular, para garantizarles unos ingresos justos.

Ampliación y reformas

Los líderes europeos han abordado también las reformas que debe acometer la UE, así como la preparación de la ampliación de la Unión Europea. El presidente del Gobierno ha puesto en valor la Declaración de Granada, adoptada bajo Presidencia española del Consejo de la UE y ha manifestado el compromiso de España con la necesidad de que las reformas internas que debe acometer la UE avancen en paralelo a la ampliación.

Los líderes europeos han acordado iniciar las negociaciones de adhesión con Bosnia y Herzegovina, al mismo tiempo que se han congratulado por los progresos realizados por Ucrania y Moldavia en el avance de las reformas necesarias en su camino a la UE, y han valorado positivamente los esfuerzos en curso de Georgia.

Encuentro con el Secretario General de Naciones Unidas, António Guterres

En el marco del Consejo Europeo, el presidente del Gobierno ha asistido a un almuerzo con el Secretario General de Naciones Unidas, junto con otros líderes europeos. En este marco, Sánchez ha trasladado a Guterres el rotundo apoyo de España a Naciones Unidas y a su liderazgo y ha puesto en valor sus esfuerzos para poner fin al conflicto en Gaza para lograr una paz sostenible.



Asimismo, ha agradecido el trabajo que está haciendo UNRWA, que juega un papel vital en la respuesta humanitaria en Gaza y para la estabilidad de la región y ha destacado la necesidad de que la comunidad internacional siga financiando a UNRWA adecuadamente. También, ha hecho énfasis en la vitalidad de evitar una mayor escalada regional y alcanzar una solución definitiva al conflicto, empezando por un alto el fuego inmediato y duradero y por impedir a toda costa una ofensiva sobre Rafah.

30º aniversario del Acuerdo sobre el Espacio Económico Europeo

En el marco de su viaje a Bruselas, Pedro Sánchez ha participado este viernes en un encuentro del Consejo Europeo con los primeros ministros de Islandia, Liechtenstein y Noruega con motivo del 30º aniversario del Acuerdo sobre el Espacio Económico Europeo (EEE), creado en 1994 con el objetivo de ampliar las disposiciones del mercado interior a los países de la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC).

El Espacio Económico Europeo incorpora las cuatro libertades del mercado interior: mercancías; servicios, capitales y personas, así como las políticas conexas y estrictamente vinculadas, tales como competencia, transporte, energía, medio ambiente y derecho del trabajo, entre otras.

Cumbre del Euro

El presidente del Gobierno ha participado en la Cumbre del Euro, que reúne a los jefes de Estado o de Gobierno de los países de la zona euro, así como al presidente de la Cumbre del Euro y la presidenta de la Comisión Europea.

Pedro Sánchez ha recalcado la importancia de que las nuevas reglas fiscales permitan llevar a cabo las inversiones necesarias para apoyar el crecimiento a largo plazo sin renunciar a los avances sociales conseguidos. En este sentido, el presidente del Gobierno ha defendido la necesidad de construir una verdadera unión de los mercados de capitales, que permita que los ahorros de la ciudadanía europea se inviertan en Europa.

[Enlace al material gráfico del Consejo Europeo](#)

Fotos: Pool Moncloa/Fernando Calvo

Vídeo: Pool Moncloa/Jorge Villar